



檜台の絆

小川町立檜台中学校だより 第8号

令和5年 7月11日

- 自ら学ぶ
- 思いやる
- 体を鍛える

《学校教育目標》 絆を深め、人と地域社会に貢献できる生徒の育成 文責：大野光男

◇これまで頑張ってきて学んだことや得られたものを自分の将来に活かしていきましょう。

運動部の3年生にとって中学校最後の大会となる学校総合体育大会比企予選会が終わりました。残念ながら上位大会への進出は叶いませんでしたが、これまでの部活動で学んだことや得たものがあったはずです。コロナ禍で十分に練習できない時期もありましたが、上位入賞や上位大会進出を目指して一生懸命に努力を積み重ねてきたことだと思います。

これまでの練習や練習試合などを通して努力してきた中で、一人一人が、試合に出られた喜び、出られなかつた悔しさ、試合で勝った喜び、負けた悔しさ、自分で納得いくプレーができた時の喜び、思うようなプレーができなかつた悔しさなど、たくさんの経験をしてきたと思います。

最後の大会で負けて涙した人達もいました。それは、毎日の練習に真剣に取り組み、目標達成に向けて努力してきたからこそ、悔しさや残念な気持ちがこみ上げてきたのだと思います。私も皆さんの試合を見させてもらいましたが、一人一人が試合終了まで全力でプレーしている姿にとても感動しました。スポーツ選手としてとても素晴らしい姿でした。そして立派だったと思います。

これまでの部活動での様々な経験や努力してきたことは、皆さん一人一人のその種目の技能や技術を向上させ、知識も豊かにしてくれたのではないでしょうか。また、仲間との絆を深め、心身をたくましく成長させてくれたのではないでしょうか。檜台中学校の部活動で培ったものをこれから受験や将来に活かしていくほしと願っています。

1, 2年生の皆さんには、3年生が築いてくれた各部活動の練習時によき雰囲気や伝統などを引き継ぎ、さらに発展させていってください。また、これからはとても暑い中での練習となります。新チームとしての目標と一人一人の目標をしっかりと立てて、全員で声を掛け合い励まし合ってチームとして個人としての技術や戦術を高めていってください。

運動部の3年生、これまでの部活動、お疲れ様でした。これからは、先輩として、後輩達を温かく見守つてあげてください。そして、自分の進路決定に向けて頑張ってください。

吹奏楽部の皆さんには、これから夏の吹奏楽コンクールがあります。先日の西部支部吹奏楽研究発表会での指導者の方からのアドバイスを基に、悔いを残さないように日々練習し、当日納得がいく演奏ができる事を願っています。

外のクラブチームやお稽古事などで頑張っている3年生の皆さん、引退までにはまだ時間があると思います。自分やチームの目標達成のために努力を続け、悔いを残さないように今できることにしっかりと取り組んでください。皆さんの努力がよい結果へつながることを願っています。

部活動でもクラブチームでもお稽古事でも、自分やチームの目標達成に向けて一生懸命に頑張ってこそ、充実感や達成感があります。また、仲間との強い絆や友情も芽生えます。さらに、勝った（入賞した）時の満足感だけでなく、負けた（入賞を逃した）時の悔しさ、涙、反省が、次へ挑戦していくエネルギーとなるのではないかでしょうか。

頑張る場所は一人一人違いますが、そこで一生懸命努力して得られたもの（残ったもの）を大切して、将来的自分のためにそれらを活かしていってください。皆さんの活躍をこれからも期待しています。



◇3年生が小川和紙（製作技術が国から重要無形文化財の指定）の紙漉き体験をしてきました。

6月28日（水）の午後、小川町和紙体験学習センターに行き、自分の卒業証書を小川和紙でつくる紙漉きを行ってきました。和紙ができるまでの工程はとてもたくさんあり、3年生が体験したのはほんの一部でしたが、1300年の歴史があると言われる小川和紙づくりを体験できたことは、とても貴重なものになったと思います。



…細川紙の豆知識…

○原料：楮（コウゾ）

紙漉きのようす

お世話になった方々へのお礼

※この技術が、昭和53年に国の重要無形文化財に指定され、平成26年にユネスコ無形文遺産に登録されました。

○製法・工法（埼玉伝統工芸会館ホームページより）…楮のことを地元では「かず」と呼んでいます。

①楮（かずきり）⇒②楮（かず）かしき・楮（かず）むき⇒③楮（かず）ひき⇒④楮（かず）煮⇒⑤楮（かず）さらし⇒⑥楮打ち⇒⑦とろ叩き（ねりとしてトロロアオイの根を使用）⇒⑧紙漉き⇒⑨紙干し⇒⑩紙そろえ

※今回は、⑧の紙漉きの体験でした。

◇1学期最後の生徒会専門委員会などが行われました。

7月5日（水）に1学期最後の専門委員会や本部役員会が開かれ、これまでの反省などをふまえて、7月の目標などを立てました。6日（木）の昼の放送で、各代表から目標などの発表がされました。

1学期も残りわずかとなりましたが、最後までしっかり学校生活を送ってください。



◇今年度も夏休みに向けてネットモラル講座を開催しました。

これからの時代にはSNSは必要なものですが、その反面皆さんにとって危険なものをたくさんあります。この講座で学んだことを活かして、自分の健康を害したり、犯罪に巻き込まれたりしないように気をつけてください。また、不安や危険を感じた時は、家族や学校、警察等にすぐに相談してください。



講話のようす



生徒会長によるお礼のことば

◇7月8日（土）の第1回資源回収へのご協力、ありがとうございました。

時々小雨が降る中でしたが、生徒の皆さん、保護者や地域の皆様のご協力により事故やトラブルもなく資源回収を実施することができました。ご協力、誠にありがとうございました。第2回資源回収が、12月9日（土）に予定されていますので、次回もご協力をお願いいたします。



資源回収のようす